

IMPRESSUM

Herausgeber
und

Gestaltung: Arbeitskreis "Heimatgeschichte"

Titelbild: Ausschnitt aus einer der 24 "bayrischen Landtaffeln" des Tübinger Professors Philipp Apianus, 1568 in Ingolstadt gedruckt von Georg Apian. - Das Kartenwerk gilt als topographisches Meisterwerk des 16. Jahrhunderts. 1579 wurde es als "Corographia Bavariae" von Peter Weinerus in Kupfer gestochen.

Druck: Buch- und Offsetdruckerei Reinhard Stolz, Unterholzener Straße 25, 94360 Mitterfels

MITTERFELSER

Magazin

gestern
heute
morgen

Nr. 2
Juli 1996

Herausgegeben vom Arbeitskreis „Heimatgeschichte“



Hildegard Klepper-Paar – Mitterfels – Kaltadelradierung



Ein Jahr der Feiern und Feste war die Zeit zwischen dem Erscheinen unseres "Mitterfelser Magazins" im Juli 1995 bis zur Herausgabe der Nr. 2 im Juni 1996.

Die 800-Jahr-Feier unserer Marktgemeinde Mitterfels war beileibe kein Fest von "Ewig-Gestrigen", es war ein Fest der Begegnung, der Gespräche, unzähliger Möglichkeiten auch für Neubürger, Zugang zur "Seele" ihres Wohnortes zu finden. Mir selbst wurde wieder bewußt, wie sehr Vereine das Leben, das Zusammengehörigkeitsgefühl positiv gestalten können, wenn sie nicht nur Gruppeninteressen vertreten. Ideenreichtum, Engagement und Teamwork ließ die 800-Jahr-Feier so gelingen.



Das gilt natürlich auch für die anderen "Annuarien": Die Krieger-und Soldaten-Kameradschaft feierte ihr 125-jähriges Bestehen, der Verkehrs-und Verschönerungsverein sein 100-Jähriges, der TSV sein 70-Jähriges, als wäre es ein 700-Jähriges. Nur unsere Bahnlinie - sie erlebte ihren 100. Geburtstag nicht.



Der Arbeitskreis "Heimatgeschichte" möchte mit seinem "Mitterfelser Magazin" ein wenig die "Seele" unserer Heimatorte offen legen helfen. Der Untertitel "gestern, heute, morgen" ist uns gleichsam Programm. Wir meinen, Entscheidungen "heute" können nicht für "morgen" getroffen werden ohne die "Seele", die sich im Laufe der Jahrhunderte entwickelt hat, mit einzubeziehen. Ein "Magazin" soll aber nicht nur programmatisch sein. Es soll auch unterhalten, zum Schmunzeln bringen; eine Fülle von Bildern sind für sich aussagekräftig genug.



Viel Spaß beim Blättern und Lesen!

Für den Arbeitskreis: Franz Tosch